

L'Avenir Stellien

EDITORIAL par André Kovacs

Participation citoyenne et concertation

Dans un contexte préoccupant face aux contraintes environnementales locales, nous poursuivons nos actions pour l'amélioration de nos structures et de nos habitats, pour le développement harmonieux de l'urbanisation, la qualité de vie des habitants et l'accueil des touristes.

Nous sommes aussi soucieux de la protection de l'environnement. Nous ne voulons pas la mise « sous cloche » de nos territoires et des zones qui sont actuellement urbanisables.

Au vu des erreurs commises sur la délimitation des zones humides dans le Schéma d'Aménagement et de Gestion des Eaux de la Canche (SAGE), nous avons demandé à la Municipalité et aux Services de l'Etat et obtenu qu'une nouvelle cartographie des zones humides de Cucq et Trépied soit réalisée à l'échelle communale.

Les résultats positifs montrent qu'il ne faut jamais renoncer à se battre en matière d'environnement et d'urbanisme.

Avec votre soutien, et pour vous, nous devrons encore intervenir auprès de la Municipalité pour obtenir que vos droits soient préservés au mieux de vos intérêts, dans le cadre du prochain Plan Local d'urbanisme et de l'intérêt général de la commune.

Nous n'y parviendrons que par la concertation permanente et par votre participation citoyenne, au-delà de toutes considérations partisanes qui, hélas, divisent encore les élus et la population.

Bonnes vacances à tous !

Cucq Trépied Stella 2020

Bulletin de liaison

A l'écoute des Propriétaires, des Résidents, des Amis de CUCQ et de la CCMTO



RENCONTRES

Assemblée Générale

28 Juillet 2012

INVITATION ... INVITATION ... INVITATION ...

Le Président de l'association

Cucq Trépied Stella 2020

est heureux de vous convier à l'Assemblée Générale qui se déroulera le

Samedi 28 juillet 2012 à 15h

Accueil à partir de 14h30

Salle des Conférences – Mairie de CUCQ

* * *

L'Assemblée Générale est ouverte à tous

* * *

Les adhérents qui ne peuvent assister à l'Assemblée Générale ont la possibilité de désigner un mandataire en complétant et en retournant le coupon joint au siège de l'association.

Votre Assemblée Générale est un moment privilégié pour nous retrouver, faire le point de nos actions, recueillir vos réactions, échanger et progresser ensemble.

Nous comptons sur votre présence !

En exerçant vos droits de membres adhérents, en venant à notre rencontre si vous êtes sympathisants ou si vous ne nous connaissez pas encore, vous nous encouragez à faire jour après jour de Cucq Trépied Stella 2020 une association vraiment différente.

LE NETTOYAGE « RAISONNÉ » DES PLAGES

Milieu sensible du système côtier, la plage est un lieu d'échanges de sédiments entre la mer et la dune et une zone de dépôts de déchets anthropiques et de laisses de mer. La démarche de « nettoyage raisonnable des plages » consiste à concilier les exigences du public en terme de propreté des plages et la conservation du milieu.

Une journée de formation et de sensibilisation destinée aux élus des communes côtières, personnels communaux et associations a été organisée par le SAGE de la Canche le 14 juin 2012 au Touquet. Nous y étions.

Il existe deux types de zones pour lesquelles il faut définir un plan de nettoyage des plages et la méthode de nettoyage à mettre en oeuvre.

Les zones à forts enjeux touristiques

Il s'agit en général des zones de baignade, au droit des digues urbaines, pour lesquelles l'usager est exigeant en terme de propreté.

L'utilisation des engins mécaniques est limitée aux plages les plus fréquentées. Cette pratique accentue la perte de biodiversité et fragilise le littoral face à l'érosion côtière car elle évacue à la fois les déchets anthropiques produits par l'homme et les laisses de mer d'origine naturelle.

Le nettoyage mécanisé est à proscrire sur les habitats des hauts de plage face aux dunes littorales car elle y empêche l'apparition des dunes embryonnaires bordières.



Nettoyage mécanique en zone de baignade par râteau cribleuse

Les zones à forts enjeux environnementaux

Il s'agit en général des zones situées en haut de plage, au droit des dunes littorales, pour lesquelles l'usager est moins exigeant en terme de propreté.

Il faut y développer la collecte manuelle des déchets anthropiques échoués sur le rivage, notamment les bois flottés, les plastiques, etc ..., en laissant sur place les laisses de mer qui font partie des écosystèmes naturels sur la plage.

Cette pratique améliore le cycle de vie des laisses de mer qui servent d'abri et de nourriture pour une faune et une flore spécialisées et adaptées à des conditions de vie difficiles sur les plages : mitraillage de sable, embruns, forte insolation.

La perte de biodiversité par l'enlèvement des laisses de mer fragilise le littoral face à l'érosion côtière. Il faut y proscrire tout nettoyage mécanique.

Le ramassage manuel des déchets et le maintien des laisses de mer

L'utilisation du cheval pour le transport des déchets constitue une piste intéressante qui pourrait se développer en alternance avec des moyens motorisés.



Utilisation du cheval pour le transport des déchets anthropiques

Le ramassage manuel des déchets, en haut de plage au pied des dunes du front de mer, permet de préserver une bande plus ou moins large et d'y maintenir les laisses de mer, sources de vie et de développement de dune embryonnaire. Le cheval ou tout engin motorisé doivent rester à distance.



Ramassage manuel des déchets anthropiques en haut de plage et maintien des laisses de mer. Le cheval est conduit à distance pour ne pas piétiner les laisses de mer

La communication et la sensibilisation du public

L'Office de Tourisme de Stella-Plage se tient à la disposition du public.

Une action de communication et de sensibilisation « Grand Public » pourrait être mise en place dès cet été 2012 sous forme de panneaux d'information. L'association CTS 2020 est partie prenante pour cette action.

CUCQ TREPIED STELLA-PLAGE

15^{ème} festival Cerfs Volants Mania du 25 au 28 mai 2012 à Stella

Cet évènement annuel ouvert à tous devient la référence éolienne et conviviale, surtout lorsque le vent et le soleil sont de la partie.



Les pilotes chevronnés évoluent en groupes ou en individuel sur des musiques de leur choix. Quarante pilotes s'affrontent en duels sur deux tours de 30 secondes où ils doivent réaliser le maximum de figures « free style ».

La remise des récompenses aux compétiteurs a été effectuée par les six miss prestige du comité de Geneviève de Fontenay.

Les plus jeunes s'initient au cerf-volant sur la plage ensoleillée et ventée. D'autres animations sont à leur disposition sur la digue et le parking, le Château gonflable, le Jardin du vent, l'accro branche et les karts à pédales.

Sur la digue, des stands de matériel des partenaires de la manifestation sont présents, ainsi qu'un atelier de création d'objets du vent avec Jean-Claude, fidèle de l'événement chaque année.



Pour la troisième année, les Offices Centraux de la Coopération à l'Ecole (OCCE) du Pas-de-Calais et du Nord ont réuni plus de 500 cerfs-volistes en herbe sur la plage et le parking de Stella, dans le cadre de Cerf-volant Mania.

Venus des écoles primaires des deux départements, ils ont pu s'essayer aux joies de l'envol des cerfs-volants confectionnés dans leur classe, comme les grands. Cette année, le soleil et le vent les attendaient de pied ferme...

(extraits *La Voix du Nord* du 27/05/2012)

La poursuite des travaux du boulevard Labrasse ... au plus tôt en 2013.

Le Maire de Cucq nous a personnellement confirmé que la commune a obtenu l'attribution d'une subvention de 250 000 € par le Conseil Général du Pas-de-Calais pour les travaux d'aménagement du boulevard Labrasse.

Les travaux du boulevard Labrasse concernent la voirie départementale, les trottoirs communaux, l'assainissement eaux pluviales, l'enfouissement des réseaux et la pose de la fibre optique, les espaces verts, le mobilier urbain et la signalisation routière.

Les travaux ne pourront pas démarrer cet automne compte tenu des contraintes administratives relatives aux procédures de marchés publics.

Le coût estimatif des travaux répartis en 4 lots s'élevait en 2007 à la somme de 2 287 370,60 € TTC. Il doit être réactualisé et devra prendre en compte les modifications souhaitées par la Municipalité et le Département, (notamment la prise en compte des vélos et la pose de fourreaux pour la fibre optique, etc ..).

ANIMATIONS « CTS 2020 »

► Jeudi 12 Juillet / Jeudi 2 Août

Balade à pied, 6 km

« A la découverte d'un bunker d'observation »

RDV 9h00 - Square de la Liberté à Stella

► Jeudi 19 Juillet / Jeudi 9 Août

Conférence sur 2 roues, 8 km

« Histoire de Stella et villas anciennes »

RDV 10h00 - Office de Tourisme à Stella

► Jeudi 26 Juillet / Jeudi 16 Août

Sortie VTT – VTC, 20 km

« L'avant-pays cucquois et les Marais de Balençon »

RDV 10h00 - Office de Tourisme à Stella

ASSEMBLEE GENERALE « CTS 2020 »

Samedi 28 Juillet à 15h

Ouvert à tous - Accueil à partir de 14h30,
en Mairie de Cucq, Salle des Conférences

Ordre du jour :

- Rapport moral
- Rapport financier de l'année 2011
- Rapport d'activités, Actions en cours (PADD, PLU, SCOT, SAGE, Zones humides, Dunes, ...)
- Cotisations et révision éventuelle des Statuts
- Adoption des résolutions – Point sur les recours
- Renouvellement du droit d'ester en justice
- Renouvellement du tiers sortant
- Election du Bureau de « Cucq Trépied Stella 2020 »

Venez nombreux !

Protocoles « Voisins vigilants »

Les protocoles « Participation citoyenne - Voisins vigilants » sont établis sur la base du volontariat. Sont impliqués les volontaires référents, le Maire de la commune, le Sous-préfet, le Commandement de gendarmerie.

La première opération du secteur voyait le jour fin février 2012 dans le quartier du Blanc Pavé à Étaples. Depuis, ce concept de « voisins vigilants » est en passe de faire des petits.

À Merlimont, Groffliers et Stella-Plage, des habitants volontaires vont pouvoir postuler pour devenir l'œil bienveillant de leur quartier.

Des volontaires pour plus de solidarité et de prévention

Il ne s'agit en aucun cas de faire de la délation.

Pour les Maires qui s'engagent dans la démarche, il s'agit d'améliorer la sécurité dans les quartiers.

A Stella : « Nous avons pas mal de résidences secondaires, de villas isolées dans les rues, ce qui pose un problème de sécurité. Il vaut mieux prévenir que guérir » (Walter Kahn).

A Merlimont : « Nous sommes sur une zone touristique avec beaucoup de maisons inoccupées. Il n'y a pas du tout de contexte de délation. Il s'agit de pouvoir signaler tout événement anormal pour éviter les faits de délinquance » (Jean-François Rapin).

A Groffliers : « C'est un moyen de reconstituer le lien entre les habitants. Il faut bien expliquer le dispositif. Après, chacun fera ce qu'il veut » (Claude Vilcot).

Les élus ne voient aucun caractère malsain dans ce dispositif, établi en partenariat avec la gendarmerie. Le dispositif est nouveau, et il faut l'adhésion de volontaires.

Merlimont devrait signer le protocole le 3 juillet. Stella-Plage et Groffliers s'y mettront à la rentrée, le temps d'informer la population. Le dispositif pourrait être étendu à Cucq et Trépied en fonction des résultats sur Stella-Plage.

(extraits *La Voix du Nord* du 25/06/2012)

Une première réunion d'information à Stella le 21 juin 2012

Le Major Dauchez, Commandant la Brigade Territoriale de la Gendarmerie Nationale de Merlimont, a exposé les objectifs et les principes de la démarche basée sur le volontariat :

- les liens sociaux entre voisins (*mieux se connaître*)
- l'engagement des élus et de la police dans l'action
- la création d'une chaîne d'alerte (*via le référent*)
- la nécessité de se limiter au renseignement et de ne pas intervenir (*c'est à la police ou à la gendarmerie de le faire*)
- l'encadrement par la police ou la gendarmerie pour éviter tout dérapage.

Réactions au documentaire M6

"Vacances en famille au pays des Ch'tis"

Le film documentaire « Zone interdite » diffusé par M6 le dimanche 27 mai 2012 a été très mal perçu par la population locale, les agences de location, les promoteurs, les vacanciers propriétaires et les amoureux de notre station.

Beaucoup de personnes et des élus sont intervenus auprès de M6 pour les informer de l'indignation suscitée par ce reportage et demander réparation en terme de préjudice d'image pour notre commune et pour le Camping « Pomme de Pin » qui se battent toute l'année pour leur notoriété et la qualité de leur accueil touristique.

Nous avons reçu plus d'une trentaine de réactions indignées vis-à-vis de la journaliste de M6 qui a manifestement voulu caricaturer, une fois de plus, l'image des gens du Nord et de notre si belle Côte d'Opale.

Pistes cyclables et chantiers à Etaples

La première phase de la piste cyclable venant de Boulogne et qui va jusqu'au niveau des étals du port d'Etaples s'est terminée fin juin 2012.

Ensuite, la Maison du Département, actuellement en cours de rénovation et d'extension, devrait être terminée en septembre. Des expositions de l'école des peintres d'Etaples y auront lieu.

La modernisation des étals de pêche commencera en septembre et l'aménagement de la nouvelle capitainerie devrait être terminé fin 2012.

Fin 2013, commencera la construction d'un pavillon commercial

Prendre le bus pour 1 euro

Afin de renforcer son attractivité et rendre son tarif plus lisible, les élus du département ont décidé pour l'été 2012 la mise en place de 2 actions :

- d'une part, la mise en place d'un tarif unique à 1€ par trajet et le transport gratuit pour les jeunes jusqu'à 18 ans inclus en dehors des périodes scolaires,
- d'autre part, avec la mise en place de 4 nouvelles liaisons entre les gares du littoral et les plages pendant les mois de juillet et d'août, une nouvelle possibilité est offerte aux habitants du Pas-de-Calais et à ses visiteurs d'accéder plus facilement à la Côte d'Opale et à ses plages.

Oubliez donc votre voiture et n'hésitez pas à emprunter la ligne régulière COLVERT qui passe à Stella pour vous rendre au Touquet (où les parkings sont payants), à Etaples, Merlimont ou Berck, pour 1 euro par trajet ou gratuitement pour les moins de 18 ans.

Les horaires de passages sont affichés aux points d'arrêts.

Comité de Rédaction

André KOVACS - Directeur de publication
Monique DELANNOY – monique.delannoy2@orange.fr
Micheline DUBROMEL, Vincent DUBROMEL,
Max PANTIGNY, Claude LEJEUNE, André LANOY,
Ghislain SEILLIER
Faites nous parvenir vos messages, articles et avis

L'Avenir Stellien - Association Cucq Trépied Stella 2020

Chez André KOVACS 357 avenue du Château d'eau 62780 Cucq Stella
Tél. & Fax : 03 21 09 66 64 Portables : 06 03 24 57 25 / 06 38 73 66 40
Courriel : cts2020@orange.fr Site : <http://www.cts2020.fr>
Tous droits de reproduction réservés. I.P.N.S. / Dépôt légal : Trimestriel